

El Parlamento Latinoamericano comenzó a sesionar en Bogotá

Manzanilla Schaffer atacó a Estados Unidos por el apoyo que brinda a las dictaduras del continente

EXCELSIOR

BOGOTÁ, 16 de abril, (EFE).— México lanzó hoy lunes el más violento ataque contra las compañías transnacionales y aseguró que otras presiones de las grandes potencias «pueden conducir al desvío del proceso democrático».

Manzanilla Schaffer, diputado mexicano y dirigente del Partido Revolucionario Institucional en su alocución inaugural de la instalación del Parlamento Latinoamericano, aseguró que Estados Unidos no puede hablar de derechos humanos cuando presta ayuda militar a varios países del continente.

«Se sigue actuando en apoyo de esas dictaduras neofascistas, que asesinan y torturan a la población de Chile, Argentina, Uruguay y Nicaragua», advirtió el dirigente mexicano.

«Este tipo de reformas dictatoriales propiciadas y alentadas desde afuera, constituyen un verdadero obstáculo para lograr la integración de nuestros países», enfatizó Manzanilla Schaffer.

El político mexicano, quien abogó por la constitución de un bloque integracionista, que luche por los verdaderos derechos del Continente Latinoamericano, expresó que «vemos que nuestros pueblos están cansados del injusto trato comercial y de la explotación de nuestros recursos».

«Cansados, agregó, de las presiones políticas y económicas que se ejecutan sobre gobiernos democráticos que trabajan por el bienestar del pueblo».

En la Asamblea del Parlamento Latinoamericano de Bogotá

Víctor Manzanilla Critica a EU por Apoyar Dictaduras Latinoamericanas

BOGOTÁ, 16 de abril. (A. F. P.) Con un llamado a la integración latinoamericana y fuertes críticas de un delegado mexicano a Estados Unidos por apoyar a ciertas dictaduras del hemisferio, se inició hoy aquí una asamblea del Parlamento Latinoamericano.

El mexicano Víctor Manzanilla llamó la atención de los asistentes, incluidos numerosos observadores europeos, en el sentido de que el gobierno estadounidense pospone de adalid de los derechos humanos, mientras respalda económica y militarmente a dictaduras como las de Nicaragua, Chile, Paraguay y Argentina.

Según Manzanilla, el respaldo «desde afuera» a esas dictaduras constituye un obstáculo para la integración de los pueblos latinoamericanos «cansados ya de la explotación y de un injusto tratamiento económico».

Por su parte el canciller colombiano, Diego Uribe, quien inauguró la asamblea junto con el presidente de la Cámara de Representan-

tes colombiana, Jorge Mario Eastman, subrayó que no puede hablarse de integración económica «a espaldas del pueblo».

Uribe dijo que es necesario constituir cuerpos de vigilancia de origen parlamentario para lograr la meta integracionista, y pidió el apoyo de la asamblea hacia ese objetivo.

El ex premier portugués Mario Soares, a su vez, se refirió brevemente a la situación de su país y señaló la existencia de dificultades en el aspecto institucional.

Sin embargo, Soares subrayó que en Portugal ha privado la paz, «cosa muy importante».

Durante los dos días de deliberaciones el foro hará una afirmación de la democracia y la paz en América, ofrecerá un respaldo al proceso integracionista del continente y llamará a la atención del mundo sobre América.

Numerosas personalidades están presentes en esta oportunidad en Bogotá.

Entre ellas de destacan los ex Presidentes Fernando

Belaúnde, Perú; Eduardo Frei, Chile; el dirigente socialista español Felipe González, el presidente del Parlamento Europeo, Emilio Colombo y el vicepresidente del Parlamento Latinoamericano, el colombiano Gilberto Avila Bottia.

Esta noche, los delegados serán recibidos por el Presidente Julio César Turbay.

El foro finalizará el miércoles en la mañana.

UNO MAS UNO

▷ Se reúne el Parlamento Latinoamericano

James Carter apoya dictaduras militares: Manzanilla Schaffer

AP, AFP, EFE, Latin y UPI

BOGOTÁ, 16 de abril.— El diputado mexicano Víctor Manzanilla Schaffer, presidente del Parlamento Latinoamericano, censuró hoy la política de derechos humanos del presidente estadounidense James Carter porque al tiempo que insiste en ella, Estados Unidos apoya a dictaduras militares como las de Nicaragua, Argentina, Chile y Uruguay, donde «se asesina y tortura a la población».

Al inaugurarse hoy aquí la Asamblea del Parlamento Latinoamericano, el legislador mexicano también dijo que los pueblos de la región «están cansados del injusto trato comercial y de la explotación, así como de la intervención directa e indirecta de afuera para destruir la acción progresista de algunos gobiernos».